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Закреплены за округами, проводят сессии и решают городские проблемы. 
Чем еще занимаются депутаты Молодежного совета — в материале 
корреспондента агентства «Минск-Новости». 

 
В конце января в столице состоялось первое заседание Молодежного совета, 
в который вошли юноши и девушки в возрасте 16–21 года. Большинство из 
них еще учатся в школе, но также есть ребята из профессиональных лицеев и 
колледжей, студенты вузов и курсанты кадетского училища. Функционирует 
новый молодежный орган при Мингорсовете. У юных депутатов все, как у их 
взрослых коллег: они закреплены за округами, проводят заседания, есть 
расписание сессий. 
Председатель совета Анастасия Капралова учится в Белорусском 
государственном университете культуры и искусств. 
— Мы обмениваемся опытом с представителями власти, знакомимся с 
управлением на предприятиях, учимся создавать проекты. В свою очередь со 
старшими коллегами делимся своими молодостью, живостью и энергией, —
 рассказывает она. 
Работают ребята по секциям в различных направлениях, которые 
затрагивают важнейшие сферы города — от жилищно-коммунального 
хозяйства, образования, здравоохранения, спорта до экологии, 
градостроительства, развития бизнеса. Свои идеи предлагают для 
обсуждения городским властям.  
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В одном из заседаний принял участие председатель Мингорисполкома 
Владимир Кухарев, который поддержал ряд молодежных проектов. Так, 
студенты и школьники поделились своим видением столичной подземки. 
— Предложили оформить будущие станции метро третьей линии —
 Зеленолужской — в национальном стиле тех государств, которые 
выступают нашими международными партнерами. Это могут быть 
муралы, живопись, лепнина и прочие элементы декора. После заседания мы 
встретились с администрацией Советского района, где обсудили детали 
проекта, — вспоминает Анастасия. 

 
Радостно, но ответственно 
Юные депутаты успевают учиться и работать на благо Минска. Ребята 
рассказывают: сидишь вечером, решаешь «домашку» по математике. А 
потом внезапно от председателя совета приходит сообщение: запланирована 
важная встреча в Мингорсовете, всем быть в боевой готовности. И думаешь 
про себя: ведь это же круто! А с другой стороны, понимаешь: радостно, но 
ответственно. Предстоит выступать в большом зале заседаний, донести до 
представителей городской администрации свои идеи. 
— На момент создания нашего совета самому молодому участнику было 
15 лет, — рассказывает Анастасия. — Но прелесть нашего юного возраста в 
том, что мы не обременены какими-то рамками, которые возникают во 
взрослой жизни, и являемся безграничным источником идей. Сегодня мы 
занимаемся городскими проблемами через проектную деятельность. 
Предлагаем инициативы, которые хотим реализовать, чтобы улучшить 
жизнь в столице. 
Анастасия считает, что участие в Молодежном совете здорово 
дисциплинирует ребят. 
— Накладывает определенную ответственность, скажем, соблюдать 
официальный дресс-код, владеть правилами делового общения. Мы серьезно 
относимся к соблюдению субординации, — отмечает девушка. — Несмотря 
на то что с моими коллегами у нас минимальная разница в возрасте, 
стараемся поддерживать общение на вы, особенно на официальных 
мероприятиях. Для многих ребят это новый интересный опыт, который 
погружает их во взрослую жизнь. 
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Лето с пользой 
Сейчас каникулы, но это не значит, что дел у юных депутатов поубавилось. 
Член Молодежного совета Александра Чернявская учится в средней школе 
№ 1. Планирует реализовать проект по социальной реабилитации женщин, 
которые подвергались насилию, жили в неблагополучных семьях. 
 
 

 
 
 
 
 
— Мы недавно участвовали в международной конференции, а также были 
на приеме граждан в Партизанском районе. С населением общался депутат 
Роман Никонов. А мы наблюдали, с какими вопросами и проблемами 
приходили горожане и как им помогали, — вспоминает школьница. 
— А мы посещали Министерство иностранных дел Республики Беларусь, 
общались с пресс-секретарем ведомства, — подключается к беседе Никита 
Петрович из 73-й школы. 
Юноша в Молодежном совете входит в секцию по межрегиональному и 
международному сотрудничеству. 
— У меня есть мечта — стать дипломатом. Углубленно изучаю немецкий 
язык, планирую поступать на факультет международных отношений БГУ. 
Посещение МИДа оставило много впечатлений. Нам рассказали, что раньше 
при посольствах работали курьеры, и, чтобы налаживать отношения 
между странами, они много передвигались пешком. Поэтому главная 
статья расходов была на покупку ему сапог, которые меняли очень 
часто, — улыбается парень. 
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— Наши юные депутаты 
раз в неделю посещают мемориальные комплексы, музеи и галереи. Таким 
образом расширяют свой кругозор. Участвовали в торжественной 
церемонии вручения паспортов юным гражданам. Высаживали во время 
субботников аллеи, — перечисляет А. Капралова. 
В ближайшее время ребята планируют совместно с Мингорсоветом 
реализовать проект по благоустройству детских площадок. 
— Мы возьмем шефство над дворовыми объектами, будем приводить их в 
порядок, убирать, ремонтировать оборудование, — поясняет Анастасия. 
Андрей Бугров, председатель Мингорсовета: 

— Нам необходима 
поддержка молодых ребят в части креативности и инициативности. 
Студенты и школьники живут в нашем прекрасном городе и видят, на что 
порой необходимо обратить внимание. Сегодня юные участники 
Молодежного совета фактически выступают дублерами депутатов в 
округах. Мы с ними общаемся на равных, ведь они наша будущая смена. От 
них исходит много интересных предложений — начиная от концепции 
развития метро и заканчивая проведением молодежных форумов и 
фестивалей. В дальнейшем их инициативы будут реализованы в различных 
городских программах и проектах. 
автор материала Юлия Бурдо ; фото Сергея Пожоги 
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